
TRIMESTRALE DEL CIRCOLO RICREATIVO AZIENDALE LAVORATORI - AUTORITÀ PORTUALE DI TRIESTE
ANNO 31 N. 1 - GENNAIO - FEBBRAIO - MARZO 2022 - Poste Italiane S.p.A. - Sped. in a.p. - 70% - D.C.B. TS

Buon Anno
2022

dal nuovo
Consiglio Direttivo





Cari soci ed amici,
il titolo di questa 
pagina è rimasto 
invariato da anni, 
perché il Presidente 
è lo stesso, il 
sottoscritto. E’ un 
onore che si ripete 
dal 2005 e che mi 
è stato concesso 

nuovamente giovedì 25 novembre 2021, quando il 
nuovo Consiglio Direttivo ha votato la mia nomina, 
tanto da farmi esclamare “ xe proprio un vanto perché 
gnanca la Merkel xe durada tanto!”. 
La nomina è avvenuta su proposta del consigliere 
anziano Bruno Vizzaccaro ed è stata votata 
all’unanimità. Non mi dilungo oltre, se non per 
ringraziare calorosamente il Consiglio Direttivo, 
perché la relazione della riunione, che ha avuto luogo 
alla Torre del Lloyd, sede dell’Autorità Portuale, 
nella “Sala delle colonne”, la trovate alla pagina 9. 
Nel corso della riunione ho comunicato, tirando in 
ballo il presidente Mattarella - poi mi fermo con i 
personaggi illustri, altrimenti qualchedun pol dir che 
me bagola par la testa manie de grandeza - che, come 
lui si è tirato indietro per un nuovo mandato, così 
anch’io mi tirerò indietro nell’eventualità di una 
nuova conferma, perché sarebbero quasi vent'anni 
da Presidente, ed è tempo che ci sia un ricambio, 
meglio se generazionale.
Non vorrei ritirarmi, però, senza aver raggiunto quel 
traguardo che inseguo da anni, senza aver tagliato 
quel nastro, oltre il quale si entra nella nostra nuova 
casa, la sede del CRAL. Quasi in ogni numero di 
tuttoCRAL ho parlato della sede, informandovi 
sugli intoppi e sugli esiti negativi delle nostre 
richieste all’Autorità Portuale, richieste quanto mai 
giustificate, se pensiamo al traffico crocieristico in 
aumento ed alla conseguente continua occupazione 
della Stazione Marittima. Sarà una questione 
prioritaria del mio nuovo mandato - voglio sperare, 
però, senza le battaglie fatte per avere la palestra – 
e mi auguro che l’Autorità Portuale ne tenga conto 
sin d’ora.          
Un’altra relazione, quella dell’Assemblea, che 

finalmente dopo tanti rinvii siamo riusciti a fare 
martedì 16 novembre 2021, la trovate alla pagina 
6. Posso dire che mi sono liberato di un grosso 
peso, perché, se tutti i punti all’ordine del giorno 
erano importanti, quelli che si dovevano portare ad 
approvazione entro l’anno erano i Bilanci consuntivi 
2019 e 2020, che sono stati approvati all’unanimità. 
Con l’occasione, informo che la prossima Assemblea 
sarà convocata sabato 9 aprile 2022, ovviamente 
Covid-19 e varianti permettendo, una settimana 
prima di Pasqua, per un ritorno alla tradizione e 
per votare i Bilanci 2021.  
L’Assemblea di cui stiamo parlando, la 72a, alla 
quale inaspettatamente hanno partecipato circa 
150 soci - non ci aspettavamo tante presenze per 
molteplici ragioni: il mese, novembre, la giornata 
infrasettimanale, martedì, l’ora, le 17:00, già buio,  
e le norme anti Covid-19 da rispettare – ha 
rappresentato, come al solito, un felice e vivace 
momento di incontro fra tutti i soci, giovani e meno 
giovani, che mi ha commosso.
Ricordo che la prima convocazione e le elezioni per 
il rinnovo delle cariche sociali ad essa agganciate 
portava la data 4 aprile 2020, ma abbiamo dovuto 
rinviarle causa la pandemia; per la stessa ragione 
non abbiamo potuto farle nemmeno il 24 
novembre 2020, data della seconda convocazione. 
Desideravamo trovare una data certa - di questi 
tempi nulla è certo - e dopo varie ipotesi, infine 
l’abbiamo trovata, il 16 novembre 2021.
E’ successo però, che tra un rinvio e l’altro, mi 
riferisco alle elezioni, otto soci della risicata lista 
di adesioni che eravamo riusciti a comporre hanno 
ritirato la propria candidatura, per cui siamo 
arrivati al 16 novembre con un numero così esiguo 
di candidati da consentire appena la copertura 
minima dei componenti di ciascun Organo. Il 
Comitato Elettorale ha preso atto di tale situazione 
ed, esaminate le motivazioni e la documentazione a 
corredo, ha messo a verbale che risultavano eletti 
i candidati rimasti, i cui nominativi sono pubblicati 
alla pagina 10. Di ciò ho dato comunicazione 
all’Assemblea con la lettura del verbale redatto dal 
Comitato Elettorale e l’Assemblea ne ha preso atto.
Ai membri del nuovo Consiglio, alcuni sono alla loro 
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prima nomina, va il mio più sentito ringraziamento 
e la fiducia che saranno portatori di positività.
Altro punto approvato dall’Assemblea, su proposta 
dell’amministratore delegato della TTP, Terminal 
Trieste Passeggeri, Francesco Palmiro Mariani, e con 
il parere positivo dei Sindacati di categoria, è stato 
l’accoglimento quali soci CRAL dei dipendenti della 
società, una ventina circa, come a suo tempo è stato 
fatto per i dipendenti delle altre due partecipate 
dell’Autorità di Sistema Portuale, la Porto di Trieste 
Servizi e l’Adriafer. Sono molto contento che la 
nostra grande famiglia portuale si sia ulteriormente 
allargata e do il benvenuto ai nuovi soci.  
Infine, ringrazio la dottoressa Francesca Trampus,  
rappresentante dell’Autorità Portuale, quest’anno 
unica presenza femminile a un tavolo di presidenza 
composto da soli maschi.
Il nostro CRAL ha una lunga storia da raccontare 
ed ho voluto farla conoscere, sin dalla prima 
riunione del nuovo Consiglio Direttivo, soprattutto 
ai consiglieri più giovani, che hanno ascoltato 
con molta attenzione. Nella stessa riunione si è 
provveduto alla distribuzione delle cariche sociali, 
che pubblichiamo alle pagina 10 e 11. Per mancanza 
di proposte, non è stata assegnata la carica di 
Segretario – problema, che come vedremo, è stato 
risolto in tempi brevi – e nemmeno quella della 
direzione della palestra. Maurizio Arena ha accettato 
la direzione del Bagno Marino e Mario Abascia quella 
della sede, coadiuvato dal socio Giuliano Pugliese. Il 
nostro tuttoCRAL, come sempre, ha nella persona 
di Paris Lippi il suo direttore responsabile. A tutti 
un grazie di cuore.
Nella seconda riunione del Consiglio Direttivo, 
convocata il 21/12/2021, abbiamo potuto, risolvere, 
infine, la questione del Segretario. Il socio Nello 
Contadini, che nel frattempo aveva dato la sua 
disponibilità, è stato eletto all’unanimità. Nello, 
che conosce bene il CRAL perché socio di lunga 
data e presidente per molti anni della nostra 
Sezione “Triestina Club”, ha le credenziali giuste 
per assumere il nuovo incarico e quindi, oltre a 
ringraziarlo, gli auguriamo buon lavoro. 
La riunione prenatalizia non poteva concludersi 
senza un brindisi, che, grazie anche allo speciale 
periodo dell’anno, ha contribuito a creare 
un’atmosfera vivace e la buona disponibilità 
dei presenti ad una maggiore conoscenza ed 
amicizia. E’ questo lo spirito con cui mi auguro 

di lavorare nel corso dell’anno che ci attende.
Ed ora passo ad alcune notizie “di servizio”. 
Dapprima, quasi un regalo di Babbo Natale, 
l’accredito sul nostro conto, ordinante l’Autorità 
Portuale, del contributo per i lavori di straordinaria 
manutenzione al Bagno Marino, per la stagione 2021. 
Ringrazio tanto il segretario generale prof. Vittorio 
A.  Torbianelli che ci ha permesso di chiudere questo 
importante sospeso. 
 Altra notizia. Ad inizio dicembre, in un incontro 
con l’amministratore delegato della TTP, F. P. Mariani, 
ho avuto l’opportunità di chiedergli uno sconto 
sugli abbonamenti plurimensili al parcheggio del 
“Molo IV” per i soci di diritto e per i soci aggregati.  
Un’eventuale risposta positiva dipenderà dal 
numero di abbonamenti che verranno richiesti.
Per tempo, prima della ricorrenza di San Nicolò, 
non potendo fare la tradizionale festa a causa delle 
norme anti Covid, abbiamo fatto avere ai bambini, 
figli dei nostri soci, un regalo sotto forma di buono 
per l’acquisto di un giocattolo. Speriamo che tutti 
lo abbiano gradito e soprattutto che i bambini siano 
stati felici. 
Dai genitori, pochi riscontri, solo alcune fotografie 
che pubblichiamo alle pagine 14 e 15. Ringraziamo 
coloro che ce le hanno inviate. 
Ci aspettavamo qualcosa di più. Tempi moderni! Il 
grazie sembra una parola inusuale; il ricevere è più 
facile del dare.                         
Quest’anno abbiamo avuto soltanto una nascita. 
Il 1° agosto 2021 è nata Rachele, figlia della socia 
Roberta Licardi De Leporini, che accogliamo con 
gioia. Ci dispiace di non poterle consegnare il 
tradizionale libretto del Monte dei Paschi di Siena 
- le banche e PosteItalia non lo emettono più – 
che sarà sostituito da una medaglietta. Infatti, il 
Consiglio Direttivo ha deciso che d’ora in avanti le 
nascite siano ricordate con una medaglietta in oro 
con le iniziali del neonato.
Con la bella notizia della nascita di Rachele, che 
si apre alla vita, chiudo questa pagina fiducioso 
che anche il nostro Circolo si aprirà verso nuovi 
traguardi, primo fra tutti quello della nuova sede.
A tutti i soci auguro un 2022 di prosperità e di 
serenità.                                                                 

Lorenzo Deferri                                                                                                                                        
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73a ASSEMBLEA ANNUALE ORDINARIA DEI SOCI

E’ intenzione del Consiglio Direttivo convocare la 73a Assemblea Annuale Ordinaria dei soci, 
sabato 9 aprile 2022.

Abitualmente, da queste pagine davamo l’annuncio ufficiale con l’ordine del giorno e le informa-
zioni utili per la partecipazione alla stessa. Purtroppo, visti i ripetuti rinvii dell’Assemblea prece-
dente dovuti alla pandemia, che continua a imperversare; considerato che abbiamo davanti tre mesi 
e non possiamo sapere come sarà la situazione sanitaria in aprile, riteniamo prudente limitarci ad 
un annuncio di intenzioni.

Se, come speriamo, l’Assemblea potrà essere fatta nella data prevista,  i soci riceveranno per tempo, 
al loro domicilio, la lettera di convocazione ed ogni utile informazione al riguardo.

Il Presidente 
Lorenzo Deferri

PAGAMENTO QUOTA SOCIALE 2022
SOLLECITO RIVOLTO AI SOCI PENSIONATI

Si fa seguito all’invito rivolto a tutti i soci pensionati, pubblicato sul numero 3/2021 di tuttoCRAL, 
per ricordare a coloro che non l’avessero ancora fatto di provvedere al pagamento della quota 
sociale per il 2022. Il versamento della quota sociale può essere fatto:

- in Sede, alla Stazione Marittima, nelle giornate di martedì e giovedì dalle 16:00 alle 18:00;

- presso gli uffici postali, sul c/c postale n. 12283347.

La sede promessaci in Riva Traiana nella luce di gennaio.
Pensierino:  “Cara sede, te volemo tanto ben, ma semo stufi de spetar; svelta, rinovite un poco e fane entrar! 

Foto MGD
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72a ASSEMBLEA ANNUALE ORDINARIA DEI SOCI

16 NOVEMBRE 2021

Volere è potere

Il Covid, questo virus che ci ha cambiato il 
modo di vivere, ci ha anche privato nel 2020 
di un momento magico, l’Assemblea annuale 
dei soci che si svolgeva, con tanto di lotteria, 
la settimana prima di Pasqua alla Stazione 
Marittima nella nostra casa, la Sala Victoria.
Prezioso per noi pensionati, felici di rivederci, 
di ricordare i bei tempi passati e di mentire, 
convinti e sinceri che non siamo affatto 
cambiati e di far conoscere ai giovani anche 
se non tanti, lo spirito del CRAL.

Il Consiglio Direttivo, con sforzo sovrumano, 
non a Pasqua, ma il 16 novembre 2021 è 
riuscito a far svolgere la 72a Assemblea, 
rispettando tutte le norme di sicurezza: 

controllo del green pass; sedie sistemate 
a dovuta distanza, mascherina sempre 
addosso, evitando assembramenti.

Hanno partecipato, in un momento così 
delicato e senza la lotteria che è stata sempre 
considerata l’attrattiva dell’Assemblea, 150 
socie e soci, un numero che ha fatto brillare 
gli occhi al nostro presidente Lorenzo 
Deferri.

Si inizia: Lorenzo Deferri invita al tavolo della 
presidenza il tesoriere-segretario Paolo 
Rusgnak, il revisore dei conti Giulio Furlan 
e spiega che aveva invitato a presiedere 
l’Assemblea il segretario generale prof. 
Vittorio A. Torbianelli, non presente per un 

Il tavolo di presidenza. Da sinistra: Giulio Furlan, Paolo Rusgnak, Francesca Trampus, Lorenzo Deferri
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impegno a Roma. Al suo posto, viene invitata 
da Deferri la dottoressa Francesca Trampus, 
che accetta l’incarico con un meraviglioso 
sorriso e approfitta per portare a tutti i 
presenti un caloroso saluto della dirigenza 
Autorità Portuale.

L’Assemblea viene preceduta da un minuto 
di silenzio per ricordare i soci che ci hanno 
lasciato; questo è l’unico momento in cui il 
silenzio è assoluto e l’emozione è palpabile.
Prima di dare inizio alla discussione dei punti 
all’ordine del giorno, il presidente uscente 
Deferri spiega che le prossime elezioni per il 
rinnovo del Direttivo non possono svolgersi, 
poiché otto candidati hanno rinunciato. 
Il Comitato Elettorale, esaminate tutte le 
motivazioni scritte e documentate, ha dato 
parere favorevole all’elezione dei rimasti.
Il nuovo Direttivo sarà così composto:

6 soci pensionati ex Ente Porto;
2 soci dipendenti dell’ Autorità di Sistema 
Portuale;
2 soci dipendenti della Adriafer;
2 soci dipendenti della Porto Trieste Servizi.

E’ seguita la relazione sul Bilancio consuntivo 
con esaurienti spiegazioni da parte del 

tesoriere Paolo Rusgnak sulle poste, sia delle 
entrate che delle uscite, che hanno trovato 
il benestare del revisore dei conti Giulio 
Furlan. Tutta l’Assemblea ha approvato 
all’unanimità per alzata di mano.
La successiva votazione, che ha visto 
l’approvazione all’unanimità dei presenti, 
ha riguardato l’inserimento tra i soci dei 
dipendenti della TTP che hanno fatto 
richiesta su proposta del loro Presidente.
Si spera che nei prossimi anni si possa 
arrivare ad un CRAL allargato a tutte le 
componenti che operano con il Porto di 
Trieste.

Per la relazione morale riprende la parola il 
presidente Deferri. Nelle sue parole traspare 
l’emozione di vedere tante persone presenti 
in sala. Ringrazia i pochi collaboratori che 
hanno permesso di portare avanti l’attività 
quotidiana, fa anche presente che diversi 
Gruppi sono commissariati proprio a causa 
delle poche persone che vogliono impegnarsi. 
Ringrazia Maurizio Arena direttore dello 
stabilimento balneare che ha portato 
avanti tutta l’estate con indefesso impegno, 
ringrazia Mario Abascia che ha dedicato 
tutto il suo impegno perché la sede, quando 
libera da navi, fosse funzionante. Evidenzia 

In attesa dell’inizio dell’Asssemblea
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anche le difficoltà in merito alla nuova Sede 
sociale che già nel 2017 avrebbe dovuto 
essere trasferita in Riva Traiana. Gravosi sono 
stati i costi sostenuti per la manutenzione 
straordinaria del Bagno Marino e per le  
altre attività, ma tutto è stato portato a 
termine.

Augura che il prossimo anno l’Assemblea 
Annuale dei soci si possa svolgere 
normalmente con la lotteria e con le uova 
pasquali in bella mostra come da abitudine. 
Deferri commosso conclude l’intervento 
ringraziando tutti, fa presente che tra poco 

verrà eletto il nuovo Presidente. Il caloroso 
applauso di tutti i partecipanti è percepito 
come un augurio che sia eletto ancora lui.
Finita l’Assemblea, sempre rispettando le 
regole anti Covid, andiamo a ricevere, non 
il pacco pasquale, siamo il 16 novembre, 
ma una bella confezione di vini. Quest’anno 
purtroppo non abbiamo potuto neanche 
fermarci al bar a consumare qualcosa poiché 
Loris, il titolare, era sprovvisto di vaccino e 
di tampone.
Alla prossima,
                                                                             

Anna Prevedel Lonzar

I nostri soci motivati ed attenti
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Il giorno 25 
novembre 2021 
sotto un diluvio 
universale, che 
invitava a stare a 
casa al calduccio, 
ligio al proprio 
dovere, si è riunito 

- non nella Sala Victoria della Stazione 
Marittima, sede del CRAL, ma alla Torre 
del Lloyd, palazzina uffici, dell’Autorità del 
Sistema Portuale in via K.L. Von Bruck - il 
nuovo Consiglio Direttivo ed io con loro, 
invitata da Lorenzo Deferri per lasciare 
traccia di questo momento su tuttoCRAL, il 
nostro giornalino.

Deferri, in qualità di Presidente uscente, in- 
vita Mario Abascia come consigliere più 
anziano, a dare il benvenuto. Mario dà il 
benvenuto a tutti. Prende la parola Bruno 
Vizzaccaro per ricordare a tutti che la loro 
presenza è dovuta al rinnovo delle cariche 
sociali e soprattutto per eleggere il nuovo 
Presidente. Con enfasi e sincero affetto, 
quasi come un tribuno romano, dichiara: 
“Ho l’onore di dare la fiducia a Lorenzo 
Deferri, soprattutto per la sua onestà”.  
Tutti approvano la proposta di Vizzaccaro e 
con alzata di mano viene rieletto presidente 
Lorenzo Deferri,  il quale, commosso, rin- 
grazia tutti per la fiducia accordatagli, assi- 
cura che questo è il suo ultimo mandato che 

durerà fino al 2024, dopo non si presenterà 
più. Continua “vedo facce nuove, spero che 
si diano da fare, ci vuole passione, dobbiamo 
far vivere questo CRAL”.  Ringrazia Maurizio 
Arena per il Bagno Marino, Mario Abascia 
per la Stazione Marittima, quest’anno gli 
sarà affiancato Giuliano Pugliese, ringrazia 
Gilberto Lippi, direttore responsabile di 
tuttoCRAL.

Finita la riunione Vizzaccaro invita il Consiglio 
a fare una fotografia a ricordo di questo 
giorno, che viene pubblicata in data 8 dicembre 
2021 sul quotidiano “Il Piccolo” e su questo 
numero di tuttoCRAL in copertina ed alla 
pagina 10. Una correzione: la vice presidente 
si chiama  Paola Corbatto e non Morato.

Sono assenti giustificati Maurizio Arena, 
Sergio Fasano e Marco Puissa.

Lorenzo Deferri invita tutti al bar di via 
Von Bruck, dove il titolare con grande 
maestria prepara degli ottimi piatti freddi, 
formaggio, salame, prosciutto, taralli e pane 
accompagnati da ottima birra, e per me che 
sono astemia, un super ristretto. Questo è un 
momento che avvicina le varie generazioni.
Grazie Lorenzo per il lavoro che hai fatto 
e per quello che farai. Auguro a tutti buon 
lavoro e lunga vita al CRAL.

Anna Prevedel Lonzar

RIUNIONE DEL NUOVO CONSIGLIO DIRETTIVO 

PER IL TRIENNIO 2021 - 2024
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Organi Collegiali del CRAL
per il triennio 2021 – 2024

Il neoeletto Consiglio Direttivo, nella sua prima riunione tenutasi il 25 novembre 2021, ha provveduto 
all'assegnazione delle cariche sociali che sono state così ripartite:

 Presidente: Lorenzo DEFERRI
 Vicepresidente: Paola CORBATTO
 Segretario: Nello CONTADINI 
  (nominato nella riunione del 21.12.2021)
 Economo-Cassiere:  Paolo RUSGNAK

Consiglieri in Attività di Servizio

Francesco DEMUNDO
Massimiliano INGRAO
Roberta MANZI
Alberto PEGAN
Marco PUISSA

Consiglieri Pensionati

Benito (detto Mario) ABASCIA
Maurizio ARENA
Giorgio DOZ
Bruno VIZZACCARO

COLLEGIO DEI REVISORI

Presidente: Fabio VATORE
Membri: Allen CERUT

COLLEGIO DEI PROBIVIRI

Presidente: Sergio FASANO
Membri: Giulio FURLAN

I rappresentanti degli organi collegiali del CRAL eletti nella riunione del 25 novembre 2021
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L'economo - cassiere Paolo Rusgnak, il presidente  
Lorenzo Deferri, la vicepresidente Paola Corbatto  
eletti nella riunione del 25 novembre 2021

Il segretario del CRAL Nello Contadini, nominato nella 
seduta del 21 dicembre 2021

SEDE, BAGNO MARINO, tuttoCRAL

Nella stessa riunione del 25 novembre 2021, il Consiglio Direttivo ha confermato negli incarichi 
i direttori: Mario ABASCIA per la sede, Maurizio ARENA per il Bagno Marino e Paris LIPPI, diret-
tore responsabile di tuttoCRAL. 

LE CARICHE ISTITUZIONALI

Maurizio ArenaMario Abascia Paris Lippi
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gruppo SCI-MONTAGNA

Dopo un anno di stop e dopo una stagione 
saltata a causa della pandemia, la voglia 
di sciare degli italiani è tanta e lo si vede 
dal grande numero di prenotazioni nelle 
località sciistiche del nostro Paese. Infatti, 
la maggior  parte degli impianti è stata 
aperta ed è stato possibile tornare sulla 
neve, sugli skilift e alle attività montane. 
Chi non lo avesse fatto è ancora in tempo 
per prenotarsi agli ultimi sprazzi di questa 
stagione sciistica,  scegliendo nella lista dei 
nostri alberghi. Essendo i posti disponibili 
molto limitati, si consiglia di non attendere 
troppo per prenotarsi.

Tutte le località che vengono offerte sono 
improntate alla massima sicurezza sanitaria 
e rispettose delle disposizioni e delle regole 
che devono essere adottate in questi 
frangenti.
La Segreteria del Gruppo è a disposizione 
nei giorni di lunedì-mercoledì e venerdì 
dalle ore 17:00 alle 19:00.
Ecco in sintesi le regole che vengono seguite 
sugli impianti sciistici:
gli impianti devono essere a prova 
di “coda”, i gestori sono incaricati di 
organizzare l’accesso alle biglietterie e agli 
impianti di risalita in modo ordinato al fine 
di evitare code e assembramenti di persone;
le mascherine devono essere sempre a 
portata di mano e indossate sia all’aperto che 
al chiuso in caso di code o assembramenti. 
Se la Regione dovesse diventare arancione o 
rossa, ci sarà il limite di presenze giornaliere, 
calcolate in base alla grandezza e alla 
capienza della stazione sciistica in questione: 

non si potrà superare un tot di skipass, non 
soltanto giornalieri, ma anche settimanali o 
stagionali;
Green pass:  per accedere a funivie, cabinovie 
e seggiovie bisogna avere il green pass. Per 
sciare è sufficiente quello base, quindi un 
semplice tampone negativo. Questo in zone 
bianche o gialle; per le zone arancione è 
necessario il possesso del super green pass;
per gli skipass acquistati online, spetta al 
personale dell’impianto controllare sul 
possesso del green pass; il controllo  può 
essere svolto a campione;
gli impianti di risalita (funivie e cabinovie) 
possono contenere solo l’80% della loro 
capienza massima con la mascherina 
obbligatoria, mentre per quelli aperti 
(seggiovie e skilift) non ci sono limiti di 
portata e bisogna indossare la mascherina 
(chirurgica o Ffp2).

ULTIMI GIORNI DI PRENOTAZIONE ALLE SETTIMANE BIANCHE
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TESSERAMENTO PER LA STAGIONE 2021-2022

Continua il tesseramento per la stagione 2021-2022. Il prezzo di tale importante adempi-
mento è rimasto invariato.

CORSI DI GINNASTICA PRESCIISTICA 2021-2022

Continuano molto bene i corsi di ginnastica presciistica, anche se il numero dei partecipanti 
deve essere limitato per adempiere alle disposizioni imposte dalla legge per il Covid-19.

CAMPIONATO GARA SOCIALE DI SLALOM GIGANTE 2021-2022

“Fusse che fusse la volta bona” diceva Nino Manfredi in una pubblicità che certamente 
ricorderanno coloro che andavano a letto dopo Carosello. Noi prendiamo in prestito 
questa frase per sperare che, dopo una stagione saltata a causa della pandemia, riusciremo 
quest’anno ad organizzare la tradizionale gara sociale che per tanti anni è riuscita a 
coinvolgere i soci campioni e “non” in uno spirito di allegro confronto agonistico.
Tutto dipenderà naturalmente dall’andamento del famigerato Covid.
Sarà cura della Segreteria del Gruppo avvertire  in tempo utile  i soci se  e quando l’iniziativa 
andrà in porto.

                                                           Il Segretario
Riccardo Milani

22 dicembre 2021. Scambio di auguri prenatalizi tra i soci del Gruppo Sci-Montagna
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Alessandro
e Federico
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C.R.A.L. - AUTORITÀ PORTUALE DI TRIESTE
Fondo speciale per le attività ricreative dei dipendenti A.P.

SAN NICOLÒ 2021

BUONO
PER L'ACQUISTODI UN 
GIOCATTOLO

Martina Blanca

Ettore

Anna e Andrea
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gruppo WINDSURF

LETTERA APERTA
AI SOCI DEL GRUPPO WINDSURF

Il 14 settembre 2021 ho convocato un’Assemblea Straordinaria al Bagno Marino per rispon-
dere alle vostre numerose richieste (tutto riportato a pagina 20 del precedente tuttoCRAL).  
Con mia grande meraviglia vi siete presentati in 44, un numero eccezionale mai visto prima.
Il 19 novembre 2021, è stata convocata l’Assemblea Ordinaria dei soci alla Stazione Marit-
tima. 14, ripeto 14, il numero dei presenti compresi il sottoscritto, Paolo Rusgnak e Fulvio 
Ferro per il CRAL. Mi sono chiesto dove fossero finiti tutti gli altri.
Cari soci, di diritto e aggregati, noi siamo un CRAL, il CRAL dell’ A.P.T. e per questo abbia-
mo la fortuna di usufruire di questa oasi. Però dobbiamo rispettare le regole dello Statuto 
e quindi non possiamo aggregare altre realtà.
All’Assemblea del 14 settembre vi ho promesso che vi avrei aiutato per i lavori che lo so, 
sono tanti.
Un leone paragonabile a quello del “Mago di OZ” (alla ricerca del coraggio) con ironia ha 
ribadito “Avete sentito?  il Presidente ci aiuterà…”. 
Un altro leone (sempre in cerca di coraggio) ha scritto un messaggio su WhatsApp: “Caro 
San Nicolò, sono stato cattivo? aspettavo un regalo per il mio terrapieno, ma non mi hai 
accontentato”.
 “Caro San Nicolò - ho chiesto io - dammi la forza e la pazienza e fai che il sassolino che ho 
nella scarpa non diventi un macigno”. 
Avete richiesto tre soci aggregati, e, dal Comitato Direttivo, cambiando lo Statuto, ne ho 
ottenuti due, mi sembrava un bel risultato.
 Aspettavo un  ringraziamento anche piccolo, piccolo, vi dico sinceramente che mi sono 
preoccupato per il mio udito…
Avevo un sassolino nella scarpa che è diventato un macigno. 
Soci, so che l’erba del vicino sembra sempre più verde, ma la nostra, vi assicuro, è un boc-
concino prelibato, che tutti vorrebbero assaggiare e poi mangiare. 
E come diceva qualcuno: “meditate gente, meditate…”. Spero di aver chiarito il tutto.
È stato approvato il Bilancio.
Auguro a tutti un Buon 2022. 

IL COMMISSARIO 
Lorenzo Deferri
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la stagione 2020-2021 e del Bilancio consuntivo.
I vari punti dell’ordine del giorno sono stati ap-
provati all’unanimità.
In chiusura della seduta è stata premiata come 
socia della stagione Daniela Travan, omaggiata con 
una targa, per il costante impegno profuso a favore 
del Gruppo, e con una confezione di vini per le 75 
marce complessive.
Di seguito un brindisi finale di buon augurio per 
il futuro.
Informo anche che i calendari delle varie 
competizioni non sono ancora disponibili.  
I soci verranno, di volta in volta, avvisati delle 
eventuali marce o corse che si terranno nei pros-
simi mesi.
Per chiudere, la nostra corsa sociale, la Campe-
stre della Merla, si svolgerà domenica 30 gennaio 
2022 con partenza alle ore 10:00 a Prosecco. La 
Campestre quest’anno, per evitare assembra-
menti, è riservata solamente ai soci. Il luogo di 
ritrovo sarà comunicato in seguito.
Un cordiale saluto,

Il Presidente Giorgio Grassi

gruppo PODISTICO

Cari soci ed amici,
l’attività del Gruppo Podistico continua, a dispet-
to delle difficoltà dovute all’emergenza sanitaria.
Dal mese di maggio sono cominciate, finalmen-
te, le marce non competitive della Fiasp con un 
evento a Prosecco. Da qui in poi altre società, 
specialmente del Goriziano, hanno organizzato i 
loro appuntamenti con un calendario provvisorio 
di prove a dir poco variabile in quanto soggette 
ad annullamenti in corso d’opera.
Il nostro Gruppo ha partecipato a 15 eventi tra 
competitive e non, prendendo parte al Trofeo 
Provincia di Gorizia, che si è svolto in forma ri-
dotta, con due nostri atleti, Giorgio Doz e Matteo 
Gerli. Non è stato organizzato il Trofeo Provincia 
di Trieste.
Quindi, dal mese di ottobre, sono ripresi,con qual-
che difficoltà iniziale, i corsi di ginnastica nella pale-
stra sociale con un buon numero di soci iscritti ai 
tre corsi da noi organizzati nel rispetto delle rego-
le sanitarie anti Covid-19.
Si è tenuta, nel mese di novembre, l’Assemblea Or-
dinaria dei Soci, con la lettura da parte del Presi-
dente del Gruppo, della relazione delle attività per 

I soci partecipanti all'Assemblea. Al centro, la signora Daniela Travan, premiata  
per il suo impegno a favore del Gruppo e per la sua partecipazione a 75 marce
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Si è svolta a Umago, la tradizionale gara di pesca sportiva 
a carattere internazionale  denominata “AMO D’ORO”, 
giunta alla sua 38a  edizione e magistralmente organizzata 
dal nostro Gruppo Pesca. 
Quest’anno, c’erano sicuramente tutte le più rosee 
aspettative per inserirla nei migliori annali, una competi-
zione ricca, proposta nelle chiare, limpide, fresche e pescose 
acque umaghesi (così definite dagli organi di informazioni 
turistiche del luogo). Ad avvalorare tale speranza, avrebbe 
dovuto contribuire anche la “super” imbarcazione, messa 
gratuitamente a disposizione, un vero e proprio panfilo 
turistico, con tanto di terrazza, tavoli e divani, oltre al mini 
bar,  per un invidiabile relax dopo pesca. Purtroppo anche 
quest’anno, il risultato, sotto il profilo della quantità, è stato 
deludente (cosa che si ripete ormai da diversi anni anche 
nelle secche di Rovigno e di Parenzo) a testimonianza 

che qualcosa è cambiato nel nostro bel mare, forse malato… e non rispettato. Resta comunque la 
soddisfazione di tutti i partecipanti, di aver trascorso una mattinata sportiva all’insegna dell’allegria, 
condividendo con tanti cari amici la passione della pesca. Una competizione che andrà ricordata 
anche per la splendida giornata di sole, che ha contribuito, almeno nell’organizzazione, al successo 
dell’iniziativa.
Ha vinto Claudio Dovier del nostro CRAL, che si è aggiudicato l’amo d’oro 18K, destinato al primo 
classificato. Al secondo posto, Ettore Cornacchia di Udine, meritatosi l’amo d’oro più piccolo, 
mentre la simpatica Francesca Busetto di Venezia, già vincitrice in passato dell’amo d’oro,  ha 
dovuto accontentarsi dell’amo d’argento per il terzo classificato, rimandando al prossimo anno le 
speranze di un miglior piazzamento. Sfortunati invece gli altri componenti della squadra CRAL, come 
Pugliese, Schiavone, Mandricardo, Giraldi, come pure gli amici di Venezia Occelli, Lombardi, Tommasi e 
l’ungherese Blazhhievska, al quale va sicuramente il premio “sportività” per aver partecipato.
Nella gara “da terra”, ennesimo successo del veneziano Graziano De Rossi, molto bravo e 
meritevole dell’amo d’oro per la categoria.

Bruno Vizzaccaro

gruppo PESCA

"AMO D'ORO” A UMAGO.  VINCE CLAUDIO DOVIER

Ecco la barca della gara
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I PREMIATI

I PROTAGONISTI DA BARCA

CLASSIFICA GENERALE “DA BARCA”     
                                            Punti

  1° DOVIER Claudio 176 Amo d’oro (Trieste)   
  2° CORNACCHIA Ettore 112 Amo d’oro (Udine
  3° BUSETTO Francesca 112 Amo d’argento (Venezia)   
  4° LOMBARDI Alberto 110 (Venezia)   
  5° GIRALDI Franca   97 (Trieste)
  6° SCHIAVONE Luigi   73 (Udine)
  7° TIOZZO MEO Giorgio   69 (Trieste)
  8° ZANTER Riccardo   68 (Venezia)
  9° TOMMASI Sergio   53 (Venezia)
10° OCCELLI Edoardo   33 (Venezia)
11° PUGLIESE Giuliano N.C.   (Trieste)
12° MANDRICARDO Loredana N.C.   (Trieste)
13° BLAZHHIEVSKA Olena N.C.   (Ungheria)

CLASSIFICA GENERALE “DA TERRA”     
                                            Punti

  1° DE ROSSI Graziano 2071 Amo d’oro (Venezia)
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Dall'album dei ricordi, la foto dei partecipanti alla bella gita a Roma e ai Castelli Romani 
(5-8 dicembre 2021) per visitare i mercatini di Natale
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3 GIORNI DI PENSIONE COMPLETA

Comprende: SELF SERVICE. Dalla cena di arrivo del 15 aprile (venerdì) al pranzo di lunedì 18 
aprile 2022 , partenza.
Sconti bambini: fino a 3 anni non compiuti,  soggiorno gratis (mangiano e dormono con i 
genitori); dai 3 anni e fino ai 10 anni hanno lo sconto del 50% sull’intera quota.
Iscrizioni: lunedì e giovedì pomeriggio dalle ore 16:00 alle 18:00 alla segreteria del CRAL, 
Stazione Marittima, telefono 339 6603995, Giuliano - Claudia. Urgenze: 347 1385622 Bruno.
In collaborazione con i CRAL: Porto di Venezia e Circolo Lavoratori Portuali Venezia e 
Chioggia

BUONA PASQUA A TUTTI
                                                                                    La Direzione
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Per contrastare il grigiore lagnoso e malinconico 
del momento, la redazione di  tuttoCRAL ha 
deciso di proporre un argomento al di fuori 
dei soliti schemi, serio ma vario e pieno di vita, 
il Tango, o “La lontananza nostalgica utopica 
futura”, come mi piace definirlo, con  il titolo di 
un madrigale del musicista contemporaneo Luigi 
Nono, cultore appassionato di una musica senza 
frontiere.
Anche perché l’Unesco ha dichiarato il Tango 
argentino - meglio sarebbe definirlo rioplatense, 
ossia del rio della Plata, il fiume che divide 
Argentina da Uruguay - tra i beni culturali 
immateriali dell’umanità.
Risalendo nella storia, si scopre che la parola  
Tango aveva tanti significati: luogo, musica, 
suonatori, frequentatori, che le danze erano 
collettive, africane, ed erano considerate 
pericolose per la moralità e la sicurezza sociale. 
Poi il successo, soprattutto nell’emisfero 
settentrionale, del nuovo, trasgressivo ballo 
di coppia. In Europa e in Italia in particolare 
è visto addirittura come strumento di analisi 
della situazione politica, e dà spesso luogo a 
interpretazioni  inesatte e confuse.
Con la prima guerra mondiale e il tango-canzone 
si entra davvero nella tematica  della malinconia 
e della profonda nostalgia, come viene  espressa 
da Nono, per l’irrecuperabilità del passato.
Oggi tutto il mondo balla le musiche di Gardel, 
di Piazzolla, del bandoneon di Galliano. Il tango 
si è mescolato al jazz, alla musica elettronica, a 
quella classica, nella “rabbia dell’amore” come 
sosteneva Piazzolla. E’ il ballo della seduzione 
e del dialogo. Rappresenta l’essenza di una 
comunità e perciò merita di essere salvaguardato.
A noi piace chiudere con le parole di Fabio 
Venchi che, nel febbraio del 2013,  ci ha descritto 
con entusiasmo il piacere di veder ballare, a 
Buenos Aires, le coppie di professionisti sia per 
strada che in teatro: “è una cosa unica, sembra 
che volino sul terreno con un ardore ed una 
passione incredibili”.

IL TANGO
Edoarda Grego

Ardore e passione nel Tango
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ALLACCIAMOCI NEL TANGO

Antonio Banderas e Katya Virshilas nel film “Ti va di ballare?”

Miguel Angel Zotto, una vita dedicata 
al Tango, e la moglie Daiana Guspero 
(di famiglia proveniente da Cividale 
del Friuli)

Milva e Astor Piazzolla con il suo  
bandoneon in concerto a Tokyo nel 
1988
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CARNI IN VINO CON PRUGNE, 
FUNGHI, MIELE, PATATE, ANANAS

Quindi il vino non è solo per bere abbinandolo al 
cibo, con esso puoi cucinare carni molto saporite, 
la popolare bevanda ammorbidisce bene le fibre, 
riempie il prodotto di aroma e dona un sapore 
unico al piatto.

Quando si cucinano delle carni con il vino, sia esso 
rosso che bianco, ricordiamo che è consigliato 
scegliere un vino a bassa acidità, altrimenti la 
carne, una volta cotta, risulterà indurita dall'acidità 
del vino. Questo particolare è molto importante 
per la riuscita dei vostri manicaretti. Accertatevi 
quindi che il vino non provenga da zone molto 
calcaree, cosa per esempio abbastanza comune in 
Italia, soprattutto in Puglia e nella pianura padana. 
Nella formazione preistorica della penisola infatti, 

sappiamo che molte terre italiane una volta erano 
sommerse e quindi gli attuali suoli provengono 
dai fondali marini antichi su cui si depositarono 
conchiglie e altri organismi ad alta percentuale di 
calcare.

Altro discorso va fatto per la marinatura; una 
marinatura perfetta si ottiene con la presenza 
di acidi “forti”, che possono essere vino, tequila, 
brandy, whiskey, birra, succo di limone ma anche 
altri succhi di frutta come pera, mela, kiwi e ananas. 
E qui sta il bello: trovare il giusto equilibrio e il 
sapore adatto ad ogni taglio di carne, calibrandolo 
sui propri gusti.  Ad esempio negli Stati Uniti si 
usano molte marinature con birra, buttermilk o 
whiskey, in Italia si usa il vino rosso, in Messico la 
tequila, che è deliziosa con pesce e coriandolo.

CARNE NEL VINO 

Carne saporita, fresca. Per la preparazione di piatti 
fragranti e delicati è necessario prendersi cura di 
acquisire un buon pezzo,  se è possibile con strati 
di grasso. La carne deve essere lavata, asciugata con 
tovaglioli. Quindi puoi iniziare a tagliare. La forma e 
le dimensioni dei pezzi dipendono dalla ricetta e dai 
desideri personali.
Se la ricetta non indica quale vino usare, puoi 
prendere qualsiasi. Può essere semplicemente 
utilizzato per il decapaggio;  è anche  possibile 
preparare salse sulla base, da aggiungere mentre si 
stufano.

LA CARNE NEL VINO 
È UN PIATTO MERAVIGLIOSO SUL TUO TAVOLO!

Paolo Rusgnak
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Le spezie messe nella carne possono essere qualsiasi. 
Ma dobbiamo ricordare che possono uccidere il 
gusto raffinato e l'aroma del vino. Pertanto, nella 
maggior parte delle ricette sono limitate a pepe, 
aglio e verdure.
Quale vino per il brasato? Secondo la ricetta 
tradizionale piemontese, quello migliore è il Barolo, 
un vino profumato, corposo e pregiato, invecchiato 
per almeno 3 anni in botte che viene impiegato sia 
per marinare la carne che per cuocerla lentamente. 
Altro vino usato per cucinare il brasato è un vino 
proveniente dalla Basilicata (Aglianico del Vulture), 
è un vino rosso di corpo molto colorato e molto 
profumato, anch'esso affinato in botti grandi di 

rovere che lo caratterizzano per i suoi tannini 
gentili (non particolarmente astringenti) e di gusto 
intenso e gradevole.
Ricette per cucinare la carne nel vino sono infinite e 
si possono trovare in quasi tutte le cucine regionali 
italiane.

Una sola raccomandazione... ricordate che il vino 
usato per la marinatura deve essere dello stesso 
tipo che sarà servito in abbinamento con il cibo.

Accademia della Crusca: “No all’uso del termine booster. Meglio l’italiano 
“richiamo”

Secondo il presidente dell’Accademia della Crusca, Claudio Marazzini “l’uso di booster appare 
inutile e incomprensibile”, soprattutto considerato il fatto che è rivolto a tutta la popolazione, 
presso la quale la competenza linguistica inglese è distribuita in modo disomogeneo. Nelle 
parole di Marazzini: “la diffusione indiscriminata e acritica, tramite i media e non solo, della 
parola booster da sola e senza l’equivalente in italiano, che pure esiste, mostra che ancora 
una volta si è persa l’occasione per aiutare gli italiani a capire meglio, forse per ‘educarli’ 
all’abbandono della loro lingua, o per dimostrare che l’italiano non ha parole adatte. E questo 
non è vero, perché “richiamo”, per i vaccini, esiste dalla prima metà del Novecento”. Sono 
molte le malattie che richiedono la somministrazione di più dosi di vaccino: “In italiano in 
questi casi” ha spiegato Marazzini “abbiamo sempre detto “richiamo”, per esempio per 
l’antitetanica, e nessuno ha mai contestato questo termine”.

Fonte: Internet, intervista al presidente dell’Accademia della Crusca rilasciata il 6 novembre 2021 a 
Adnokronos
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IN RICORDO DEI NOSTRI SOCI DEFUNTI

Uno Strano Giardino

Novembre, mese dei morti
quanta tristezza tu porti!
Ma i cimiteri grandi e piccini
diventan giardini:
e a sera, pei tanti lumini
lontani e vicini,
sembrano cieli stellati
di regni incantati.

Giovanni Battista Marini (detto Titta),
Tarquinia, 1902-1978

RINGRAZIAMENTI

I trent’anni di tuttoCRAL sono stati ricordati nel numero precedente, il n. 3/2021. Siamo entrati nel 
trentunesimo anno di pubblicazione, con la speranza di far giungere ai nostri soci la voce del CRAL 
ancora per tanti anni e, se la pandemia da Covid-19 non ci sarà di ostacolo, farlo giungere quattro 
volte all’anno come in passato.
Anche  questo primo numero del 2022 esce con alcune pagine in meno rispetto agli anni antecedenti 
il Covid-19 perché alcune attività sono state ridotte o annullate causa la pandemia. Comunque, 
anche se con non poche difficoltà, il nostro CRAL è andato avanti ed ogni numero pubblicato ne 
è la dimostrazione.
Grazie dunque a tutti coloro che in vario modo ci hanno dato la loro collaborazione. Alla professo-
ressa Edoarda Grego ed a Sergio Lipossi, in arte diDO ’91, nomi ormai noti ai nostri lettori; a coloro 
che hanno firmato le  nostre copertine e gli articoli di cultura generale che a mano a mano abbiamo 
pubblicato. Grazie ai Gruppi affiliati per averci fornito la documentazione utile per illustrare la loro 
attività. Non dimentichiamo Alessia Degano che, con la sua impaginazione, ha reso vivo e armonioso 
il nostro tuttoCRAL.
Infine, grazie ai soci che ci leggono, verso i quali è nostro intendimento tenere alta l’attenzione sul 
lavoro svolto dal nostro ultrasettantenne Circolo.

La Redazione

Come ogni anno, nel primo numero di tuttoCRAL, 
vogliamo ricordare i nostri soci che hanno concluso il 
loro cammino terreno nel corso del 2021. Quest’anno 
lo facciamo con una bella poesia.
Con questi versi, oltre a ricordare i nostri soci scompar-
si, desideriamo essere vicini alle loro famiglie, alle quali 
va la nostra solidarietà e la nostra vicinanza. 
Per onorare la loro memoria, il Consiglio Direttivo 
del CRAL ha deciso, anche per il 2021, di devolvere la 
somma di Euro 250 a favore della mensa dei poveri della 
città, gestita dai Padri Cappuccini di Montuzza.

Il Consiglio Direttivo
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nume tutelare della Barcolana 53
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